
Коммунист в своей парторганизации
Мы не случайно вводим эту новую рубрику 

в дни подготовки к празднованию 100-летия со 
дня рождения Владимира Ильича Ленина.

Вопрос об ответственности коммуниста за 
партийное поручение является одним из глав
ных в любой первичной партийной организации.

Владимир Ильич Ленин неоднократно под
черкивал жизненную необходимость и важность 
систематического проведения в жизнь этого 
принципа партийности.

Сегодня на второй странице газеты мы печа
таем письмо авиатехника Р. Шульца. Редакция 
нашей газеты ждет откликов на проблемы, 
поднятые в письме коммуниста.

В небе —
„ТУ-154“

За два сода пятилетки общий 
объем авиаперевозок увеличился 
на 102,6 процента. Пассажиро- 
оборот возрос на 105,3 процен
та. Услугами гражданской ави
ации пользуется сейчас более 
250 научных организаций, 198 
санитарно-авиационных станций 
выполняют в год свыше 100 ты
сяч заданий - вылетов длй ока
зания педицинской помощи на
селению. На трассах Аэрофлота 
летают первоклассные надежные 
пассажирские самолеты. Среди 
них реактивные машины второго 
поколения — ИЛ-62 и ТУ-134. 
В недалеком будущем поступит 
на испытание сверхзвуковой пас
сажирский самолет ТУ-144.

На смену таким хорошо зна
комым машинам, как ИЛ-18, 
ТУ-104, АН-10, приходит новый 
магистральный пассажирский са
молет ТУ-154, созданный кон
структорским бюро академика 
А. Н. Туполева.

Первый вариант нового само
лета ТУ-154 имеет три двухкон
турных турбореактивных двига
теля, расположенных в хвосто
вой части фюзеляжа. Салоны ма
шины рассчитаны на 160 пасса
жиров. В модифицированных 
моделях число пассажиров на 
борту предполагается увеличить 
до 220. Машина может летать 
в ' самых сложных метеорологи
ческих условиях.

НА СНИМКЕ: ТУ-154 в оче 
редном испытательном полете.

ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

Хорошими результата
ми завершили уральцы 
план ноября. Производст
венное задание выполнено 
по всем основным пока
зателям. Так, план по 
приведенным часам вы-

Сверх задания
полнен на 100,5 процен
та, к началу декабря ави
аторы довели этот пока
затель до цифры, которая 
запланирована им в треть
ем году пятилетки.

Предприятия управле
ния дали на 200 тысяч 
рублей выручки больше, 
чем запланировано. Пас-

сажирооборот составил 
111 процентов.

На прошлой неделе уп
равление выполнило го
довой план по пассажиро- 
обороту. Это третий по
казатель, по которому 
уральские авиаторы спра
вились с годовым зада
нием.

Сравнительно недав
но в небе Прикамья 
появился новый вер
толет МИ-2.

Сейчас пермские 
авиаработники уже 
полностью освоили 
эксплуатацию новой 
винтокрылой машины.

Красавец вертолет 
получил прописку в 
Пермском аэропорту.

№ 47 (1693).

СРЕДА

13
ДЕКАБРЯ

1968 г.
Год издания

XXVI

На ударной 
ленинской 
вахте

В СЧЕТ 1969
К 10 декабря пермские авиаторы 

выполнили государственный план по 
многим показателям. Перекрыто зада
ние по выручке, пассажирообороту и 
прибыли. В этом году предприятие 
получило 1758 тысяч рублей прибыли 
и выручило 9481 тысячу рублей. Вы
полнен план по участковому тонно- 
километражу и перевозке почты.

И. ТРУШНИКОВ, 
член молодежной редакции 

«Авиатор Урала».

Отчитываются депутаты
11 декабря клуб 2-го Свердловского 

предприятия заполнили авиаработники. 
На встречу с ними пришли те, кого 
авиаторы выбирали в местные Советы.

Среди депутатов начальник управ
ления Н. А. Сидоренко, начальник 
политотдела В. И. Большаков, коман
дир самолета АН-2 Н. А. Васильева, 
работник управления М. А. Морозова, 
командир вертолета МИ-4 Н. А. Тро
фимов.

Депутаты рассказали о деятельности 
областного, городского и районного 
Советов депутатов трудящихся, о сво
ем участии в их работе, ответили на 
вопросы избирателей.

Борисполь- 
Кольцово

Наш корреспондент встретился с 
киевлянами и взял интервью у Ио
сифа Мартыновича Зайончковского.

Расскажите, пожалуйста, о цели 
поездки и задачах вашей делегации.

Наша делегация ответная. Ураль
ские авиаторы уже побывали у нас 
в гостях. Цель приезда — обмен 
опытам работы по обслуживанию 
авиационной техники и организации

С работой каких смен и отделов 
вы успели ознакомиться за время 
прибывания в Свердловске?

Члены нашей делегации более 
подробно ознакомились с работой 
цеха оперативного обслуживания, 
цеха трудоемких регламентов и 
вспомогательного цеха.

Несколько дней гостями авиаторов АТБ Кольцово были их коллеги из 
Бориспольского аэропорта.

В составе делегации украинских авиаработников в Свердловск прибыли 
старший инженер Украинского управления ГА И. М. Зайончковский, на
чальник АТБ Борисполь А. И. Андрушко, заместитель главного инженера 
по спецоборудованию АТБ Борисполь В. М. Гиллер и начальник цеха УТР 
А. Н. Грибута.

Мы встречались и обменивались 
мнениями об организации работы с 
главным инженером УрУ ГА И. С. 
Разумовским. начальником АТБ 
Кольцово Я. М. Ярошевичем и дру
гими уральскими коллегами.

Мы проинформировали друг дру
га по интересующим нас вопросам: 
причины простоев материальной ча
сти на обслуживании, проценты ис
правности, методы подготовки про
изводства.

Если учесть, что объем работы 
у вас в Кольцово значительно боль
ше. чем в Борисполе, то опыт 
уральцев является для нас очень 
полезным.

Цель вашего приезда — обмен 

опытом. Вы смогли бы назвать те 
проблемы, которые поднимались в 
процессе знакомства с работой 
АТБ 1-го Свердловского предприя
тия?

Нас очень интересовала работа 
УТР. У нас в летний период време
ни [организовано круглосуточное 

обслуживание по трудоемким регла
ментам и только зимой мы перехо
дим на двухсменное обслуживание.

В Кольцово двухсменное' обслу
живание и зимой и летом. Целесо
образно ли это? Нам кажется, нет. 
Поэтому наш опыт работы по-ново
му будет полезен для уральцев.

ПТО в Кольцово производится на 
открытом воздухе. Применительно 

к суровой уральской зиме, это 
крайне сложно для технического 
состава. По-моему, это существенный 
недостаток в работе АТБ Кольцово.

В свою очередь, следует отме
тить, что у свердловских авиаторов 
есть чему поучиться.

Нам очень понравилось оформле
ние цеха по ремонту агрегатов. 
Здесь размещены практически все 
необходимые схемы и разрезы по 
технологии обслуживания высотной 
системы, силовых установок и т. д.

В целом наша поездка и знаком
ство с производственной деятель
ностью кольцовцев была очень пло
дотворной. Мы ждем ответного дру
жеского визита уральцев.



ЛЕНИНСКИЕ ПРИН
ЦИПЫ ПАРТИИ 
НОСТИ ПРЕД

УСМАТРИВАЮТ ОБЯ
ЗАТЕЛЬНОЕ АКТИВ
НОЕ УЧАСТИЕ КОММУ
НИСТА В РАБОТЕ СВО
ЕЙ ПАРТОРГАНИЗА
ЦИИ.

А что получается у нас 
в парторганизации АТБ? 
Есть в коллективе такие 
товарищи, которые, по- 
моему, только числятся в 
активистах. В самом деле, 
чем они проявляют себя? 
Платят взносы, посещают 
собрания, а на собраниях 
выступают редко, никаких 
поручений не выполняют, 
инициативы от них не 
дождешься.

ЯСНО, ЧТО ПАРТИЙ
НЫЕ ПОРУЧЕНИЯ дол
жны ВОВЛЕКАТЬ КОМ
МУНИСТА В РАБОТУ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ, А 
ЗНАЧИТ, ВОСПИТЫ
ВАТЬ У НЕГО ЧУВСТВО

ЛЕКТИВНЫМ ПАРТИЙ
НЫМ ЗАБОТАМ. НО 
ВСЕГДА ЛИ ПРОДУ
МАННО ПОДХОДИТ 
ПАРТБЮРО К ИСПОЛЬ 
ЗОВАНИЮ СИЛ КОМ 
МУНИСТОВ? НЕТ, НЕ 
ВСЕГДА.

В нашей парторганиза
ции — это опора на один

Коммунист в своей парторганизации
риально-технической базы 
коммунизма.

Очевидно, смысл здесь 
более широкий, нежели 
простое выполнение слу
жебных обязанностей.

Наш святой
и тот же узкий круг акти
вистов. Причем некоторым 
из них сразу дается не
сколько поручений, в то 
время как другие товари
щи, с которыми, быть мо
жет, стоит «повозиться», 
остаются не у дел.

В Уставе КПСС сказа
но, что член партии обязан 
бороться за создание мате

Имеется в виду инициати
ва во всех проявлениях: 
и помощь товарищу по ра
боте, и рационализатор
ская деятельность, на
правленная на повышение 
производительности труда, 
и время, отданное общест
венной работе,—всего не 
перечислишь.

Поэтому парторганиза

ция может давать комму
нистам самые разнообраз
ные поручения.

Решения ХХШ съезда 
партии, Пленумов ЦК 
КПСС, постановление ЦК

ДОЛГ
КПСС о подготовке к сто
летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина 
с новой силой поставили 
перед коммунистами воп
рос об огромной личной 
ответственности каждого 
члена партии за воплоще
ние в жизнь великих ле
нинских предначертаний.

В подготовке к юбилею

Ильича нам пока хвалить
ся нечем. Практически — 
только составлен план ме
роприятий в честь 100- 
летия со дня рождения 
В. И. Ленина совместно с 
профсоюзной организаци
ей АТБ.

ПРИ ВНЕДРЕНИИ 
ЭТОГО ПЛАНА В 
ЖИЗНЬ В ПЕРИОД ПОД
ГОТОВКИ К ПРАЗДНО
ВАНИЮ ЮБИЛЕЯ 
ИЛЬИЧА АВАНГАРД
НУЮ РОЛЬ ДОЛЖНЫ 
ВЗЯТЬ НА СЕБЯ НАШИ 
КОММУНИСТЫ. ЭТО 
НАШ святой ДОЛГ.

Р. ШУЛЬЦ, 
авиатехник АТБ 

1-го Свердловского 
предприятия, член 
партийного бюро.

ПРИЧАСТНОСТИ К КОЛ-

Гвоздика
«Орбита» выходит на орбиту

=I
в декабре

•- «Коль нет цветов 
среди зимы, то и 
грустить о них не на-

На пути из Челябинска моей сосед
кой по самолету оказалась директор 
новой гостиницы в Магнитогорском 
аэропорту ВАЛЕНТИНА ПЕТРОВНА 
ШАПОШНИКОВА. Она рассказывает:

— Гостиница готовится к сдаче в 
эксплуатацию, сейчас строители устра
няют недоделки. В четырехэтажном 
здании смогут остановиться 124 пасса-

до!» говорил та-
лантливый поэт С. Есе- | 
нин. Но цветы зимой Э 
есть, и отрадно, что их | 
дарят людям. Нежные | 
алые гвоздики из |

жира, уютные номера одно- и 
местные, с ванной.

Предусмотрена телефонизация 
шинства номеров гостиницы. На
дом этаже удобные холлы,

двух-

боль- 
каж- 

где
можно будет отдохнуть в кресле, по-

смотреть телепередачи, почитать га
зету. При гостинице откроется буфет. 
А столовая, как известно, рядом — 
через дорогу.

Исполком горсовета решил назвать 
новую гостиницу «Орбита». Сдать ее 
намечено к Новому году. Гостям 
Магнитогорска не нужно будет с пере
садками с автобуса на трамвай доби
раться до гостиницы комбината, тра
тить на это час-полтора. «Орбита» вы
ходит на орбиту авиапассажиров.

К. ЮРЬЕВ.

Трактора 
в Сургут— 
самолетом •

Авиаторов Свердлов
ска и строителей Сургу
та не первый год, связы
вает дружба. Летчики из 
столицы Урала достав
ляют на Север различ
ное оборудование, тех
нику. В прошлом году 
по заявкам треста 
У р а л э н е р г о с т р о й 

свердловские пилоты 
доставляли в Сургут на 
самолете трактора, 
11-метровые фермы для 
мачт линий электропе
редач. >

Поставки . оборудова
ния строителям продол
жаются и -в этом году. 
Только что строителям 
отгружены газовые пли
ты для квартир, газовые 
баллоны. По заявке тре
ста Уралэнергострой 
отправились в воздуш
ное путешествие элек
троды, теплая одежда и 
обувь.

Почти каждый день 
взмывают в небо грузо
вые АН-12 и берут курс 
на север. Свердловские 
авиаторы готовят к от
правке в Сургут два 
трактора С-100, различ
ное оборудование. Этот 
груз ждут на севере 
строители города.

оранжереи 
челябинского

далекого 
поселка

Главное—безопасность полетов
Бабушкино доставили
в огромном 
из газет

«одеяле» 
сотрудники

горагентства воздуш
ных сообщений и 
поздравили с 50-лет
ним юбилеем свою 
коллегу . — дежурную

НА РАБОЧЕМ столе 
инспектора по без
опасности полетов

лежат 
ния,

карточки-дон есе-
технические

справочного ,
Ф. В.
КО.

бюро
ХРИСТОСЕН

Дружный, сплочен
ный коллектив работа
ет здесь. Три года 
назад на общем соб
рании сотрудников 
агентства принял закон
чести 
Среди < 
были: 
агентстве 
будь

коллектива. 
его заповедей 
«Все в гор- 

: твое —
бережлив!»,

«Брак в работе — по-
зор для 
тива»... 
рудник

всего коллек- 
Каждый сот- 

стремился ов-
ладеть смежными про
фессиями.

Начальник горагент- 
ства В. В. Тушенцов 
говорит:

— Нам сейчас по
могает взаимовыручка. 
Смежные специально
сти есть почти у всех. 
Если заболел кто-то из 
товарищей, его сразу 
заменит другой. Мы 
долго добивались, что
бы многие научились 
выписывать авиабиле

ты. Сейчас у нас это 
может делать каждый 
сотрудник. Софья Пав-
ловна 
ботает 
года, 
назад 
ником

Бердюжева ра- 
кассиром с 1953 
несколько лет 

она стала удар- 
коммунистиче-

ского труда. Таких как 
Она в горагентстве не
мало. Весь коллектив 
пять лет боролся за 
звание коммунистиче
ского. В мае этого го
да почетное звание 
коллективу присужде
но. По итогам социа
листического соревно
вания между службами 
отдела перевозок за 11 
месяцев агентство от
мечено семь раз. Че
тыре раза сотрудники 
его завоевывали пер
вое место, три раза — 
второе. Ноябрьский 
месячный план по 
продаже билетов пере
выполнили на 130 ты
сяч рублей.

Ю. КАРЛОВ.

объяснительные 
членов экипажа,
зывающие 
просчетах 
любленная 
лотов «Ни 
две капли

акты, 
записки 
расска-

о мастерстве и 
летчиков. Из- 
поговорка пи- 
один рейс как 

воды не похож
на другой». И это верно. 
В полете всегда может 
возникнуть ситуация, сде
лавшая рейс сложным.

Факт, о котором пойдет 
речь, в графу «особые 
случаи полета» не втис
нешь. Обычный рейс, и
закончиться он должен

g был как обычно. Йсправ-
I ная материальная
я ясный погожий день,, хо-

часть,

рошая техника пилотиро
вания у командира экипа
жа, налетавшего 2,5 ты
сячи часов на АН-2, из 
них 700 часов команди
ром самолета — в общем, 
условия полета самые бла
гоприятные. Только ко
нечный результат его дл’я 
командира экипажа Перм-
ского предприятия А. 
Худанина оказался 
идеальным. В приказе 
предприятию сделано

А. 
не 
по 
за-

ключение: «из-за потери 
поступательной скорости 
и резкого снижения само
лет грубо ударился основ
ными колесами шасси о 
землю в 28 метрах до по
садочного знака и потер
пел поломку». Летчик 
снят с должности коман-

дира самолета и переве
ден во вторые пилоты.

Основной причиной по
ломки самолета послу
жило нарушение доку
ментов, регламентирую
щих летную работу, а от
сюда неправильные дей-

продолжает снижаться с 
незначительным боковым 
ветром. Чтобы удержать 
АН-2 на посадочной пря
мой, командир экипажа 
доворачивает самолет на 
высоте 10—15 метров от 
земли и производит по-

двухточечном положении 
на передние колеса. Пос
ле опускания хвоста ис
пользование тормозов ока
залось малоэффективным. 
Самолет выкатился за 
пределы взлетной полосы 
на пашню, .встав на нос,

Плоды безответственности
ствия в построении манев
ра захода и расчета на 
посадку. Нельзя также 
сбрасывать со счетов и

садку. Налицо предпосыл
ка к летному происшест
вию. Причем нарушение 
правила захода на посад-

психологию человека. Уве- ку у Чащухина было уже
ренность хорошее ка
чество летчика, чуть-чуть 
его больше — и оно пере
ходит в свою противопо
ложность. Совершив ошиб
ку, надеются, что все об
разуется, однако, как пра-
вило, такие истории 
чаются неприятно.

кон-

однажды, и с плачевным 
исходом, на земле. Оно 
должно было уберечь 
командира самолета от 
повторного нарушения. 
Но, вероятно, первый 
урок прошел для него да
ром.

Самолет АН-2 отправ-
На исходе короткий 

осенний летный день. На 
подлете к аэропорту ме
стных воздушных линий
Перми экипаж само-
лета АН-2, где команди
ром А. И. Чащухин. Ме
теорологические условия 
соответствуют установлен
ному минимуму команди
ра экипажа. Самолет вхо
дит в прямоугольный 
маршрут. Летчики выпол
няют третий разворот, за
тем четвертый и выводят 
АН-2 из разворота на вы
соте 70—80 м. Самолет

последом

— под таким заго
ловком был опублико
ван 20 ноября в газе
те «Авиатор Урала» 
критический материал. 
В нем говорилось о не-
достатках в 
Кировского 
тия к зиме.

Критика

подготовке 
предприя-

была пра
вильной, сообщает нам

секретарь парткома
Кировского предприя-

тия 
ТОВ, 
лась

Г. П. СЕРЖАН- 
статья обсужда- 
на разборах в

службах и партийном 
комитете.

Применяются меры 
к устранению недоче
тов. Намечены кон
кретные мероприятия 
по улучшению взаимо-

ляется в 
маршруту

спецрейс по 
Киров —

Уфа — Белорецк. В со
ставе экипажа командир 
самолета внештатный пи
лот - инструктор Киров
ского предприятия И. Н. 
Любченко, второй пилот 
И. Б. Ермаков и штурман 
Ю. С. Кочуров.

Под крылом — один из 
пунктов посадки аэропорт 
Уфа. Моросит дождь.

Заход на прсадку про
изводится на высоте 150 
метров при видимости два- 
три километра. Расчет на 
посадку выполняется с вы
пуском закрылков на 25° 
на повышенной скоро
сти — 135 км/час. Пере
лет посадочных знаков, и 
самолет приземляется в

повредив воздушный винт.
В предпосылке к лет

ному происшествию, бес
спорно, виноват командир 
самолета. Из его пилот
ского свидетельства изъят 
талон нарушения № 1, он 
освобожден от инструктор
ской работы. Случай осо
бенно неприятен, потому 
что это сделал опытный 
командир, у которого про
изводственный налет око
ло 7000 часов, выполняю
щий многие виды специ
альных работ.

10 ноября экипаж ки
ровчан выполнял пасса
жирский рейс. При заходе 
на посадку в промежуточ

200—220 м вышел из 
строя двигатель. Обста
новка осложнялась тем, 
что вокруг аэропорта тя
нутся леса. Летчики В. И. 
Журавлев и А. В. Соболь 
проявили выдержку, уме
ние действовать в особых 
случаях полета и благо
получно произвели вы
нужденную посадку на 
песчаную косу левого бе
рега реки Вятки. Самолет 
после замены двигателя 
вновь в числе исправных.

Мне пришлось остано
виться на четырех случа
ях летной работы, в кото
рых по-разному вели себя 
командиры. В трех пер
вых командиры экипажей 
не выполнили самой глав-
ной задачи обеслече-
ние безопасности полетов.

Ежедневно в предприя
тиях управления поднима
ются в воздух самолеты 
АН-2 с различными по
летными заданиями, за 
штурвалом самолета опыт
ные командиры. От их ра
боты Зависит безопас
ность полета.

Ф. КОСМАКОВ, 
инспектор летно

штурманского отдела 
управления.ном аэропорту на высоте

«Моя служба с
действия между служ
бами движения и 
АМСГ, прогнозирова-
нию погоды.

Диспетчерам 
Сапожникову и

ТОВ.
Кар-

пову, не посадившим 
самолет АН-24, следо
вавший рейсом 1235, 
на который были пас
сажиры в Кировском

аэропорту, 
замечание.

В комнату 
сажиров с 
аэровокзале 
го аэропорта 
на мебель.

объявлено

для пас- 
детьми в 

Кировско- 
доставле- 

В ноябре
открыта касса предва
рительной продажи би
летов в аэропорту 
Малмыж. В остальных

краю»
подобные кассы будут 
открыты в первом 
квартале нового года. 
Принимаются меры по 
оборудованию уголков 
для пассажиров с 
детьми. Все это взято 
под контроль и будет 
учитываться при под
ведении итогов смотра 
на лучший аэропорт 
МВЛ.



Курган вызывает ижевцев НА КРЫЛЬЯХ СОРЕВНОВАНИЯ

I «Гражданская
Продолжая социалисти

ческое соревнование за 
достойную встречу 100- 
летия со дня рождения 
В. И. Ленина и досрочное 
выполнение пятилетнего 
плана, авиаработники 
Курганского предприятия 
взяли на себя следующие

тие обязуется выполнить 
план по пассажирооборо- 
ту к 1 ноября 1970 года 
и налетать сверх пяти
летнего плана 35 миллио-

сяч часов, 
пятилетие

Повысить за 
производитель-

нов 
ров.

По

пассажиро-километ-

налету приведен-

ность труда на 30 про
центов.

Обеспечить разработку 
и внедрение планов НОТ 
во всех службах и полу
чить условной экономии

социалистические 
тельства:

По выполнению

обяза-
ных часов авиации спец- 
применения лятилетний 
план выполнить к 15 ок
тября 1970 года и нале
тать сверх плана 60 ты-

10 тысяч рублей, в 
числе от внедрения

том
30

пяти-
рационализаторских пред
ложений 3 тысячи руб
лей.

ВПП из золы
I

2

летнего плана предприя-

По выполнению плана 
1969 года Курганское 
предприятие обязуется 
выполнить государствен
ный план авиаперевозок 
по всем основным пока
зателям 25 декабря 
1969 года. Повысить ко
эффициент занятости 
кресел самолетов на 1 
процент, довести коэффи
циент коммерческой за
грузки до 75 процентов.

Снизить себестоимость 
10 т-км на 2 процента и 
одного летнего часа — на 
10 процентов. За счет по
вышения квалификации 
летного состава и улуч
шения организации лет
ной работы полностью ис-

шения ответственности и 
бережливости авиаработ
ников сэкономить авиа
ционного топлива 200 
тонн, электроэнергии на 
10 процентов от общего 
расхода, аэропортовые 
расходы сократить на 2,5 
процента.

На 5 процентов повы
сить надежность работы 
средств связи и радиона
вигации, ликвидировать 
аварии средств радиотех
нического обеспечения по
летов.

Всем авиаработникам 
предприятия включиться 
в соревнование за звание 
лучшего экипажа, смены,

= авиация» № 12
В настоящее время 

нет такого авиапред
приятия, где не развер
нулось бы социалисти
ческое соревнование 
в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. 
Ленина. Достижениям
авиаторов в 
ревновании

этом со- 
посвяще-

3 на подборка .материа- 
3 лов «Ленинская тру- 
I довая вахта», которой 
g открывается двенадца-

тый номер 
«Гражданская

журнала

ция». Ленинской
авиа-
теме

ключить 
шествия 
к ним по 
става.

Путем 
действия

летные проис- 
и предпосылки 

вине личного со-

четкого взаимо- 
всех служб обес-

бригады, пилота, инжене- 
Уральскогора, техника 

управления.
ПРИНИМАЯ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА,

Необычней экспери
мент проделали в Англии. 
В Элмдомском аэропор
ту нужно было удлинить 
ВПП. Материалом для 
насыпи высотой от 0,9 до 
5,2 и послужила зола пы
левидного топлива, обра
зующаяся в топках котлов 
электростанций. Проле
жавшая долгое время в 
отвалах, она обладает 
способностью к , самоза- 
твердеванию.

Сначала создали экспе
риментальную насыпь из 
золы. Через 10 месяцев

печить регулярность са
молетовылетов не ниже 
85 процентов.

За счет разработки и 
внедрения планов НОТ 
на рабочих местах, повы-

ОБРАЩАЕМСЯ 
КОЛЛЕКТИВУ

ЭТИ 
мы 

к
ИЖЕВ-

СКОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
С ПРЕДЛОЖЕНИЕМ
ВКЛЮЧИТЬСЯ В СО
РЕВНОВАНИЕ С НА
ШИМ КОЛЛЕКТИВОМ.

В авиационно-технической базе аэропорта Коль
цово трудится немало молодых специалистов. Они 
быстро осваиваются в коллективе и становятся 
мастерами своего дела.

На снимке: авиатехник Николай Арсеньев.

Когда опускается
на ее затвердевшую 
верхность нанесли 
цемента. Затем весь

по- 
слой

ма- 
до-гериал перемешали 

рожной фрезой на глуби
ну 15 см, уплотнили ви-
брокатком, вторично пе
ремешали фрезой и снова 
уплотнили девятиколес
ным катком.

Активно занималась орга
низацией культурно-массо
вых мероприятий среди кол
лектива работников рем
предприятия комиссия под 
председательством Л. П. Мо
товилова.

Руководитель комиссии 
сумел наладить хорошие де
ловые взаимоотношения с

театрами и кинотеатрами го
рода, что дало возможность 
своевременно и в необходи
мых количествах приобре
тать билеты на новые филь
мы, концерты, постановки.

За девять месяцев комис
сия по культурно-массовой 
работе провела свыше соро
ка культпоходов в театры и

вечер
филармонию, в которых при
няли участие 2500 человек.

Было организовано /7 вы
ездов трудящихся ремпред
приятия за город на массов
ки.

Комиссия оказала значи
тельную помощь комсомоль
цам в проведении пяти тур-

походов и в организации 
Комсомольска ■ молодежного 
фестиваля.

И. КОРЯКИН, 
председатель месткома 

авиаремпредприятия.

g посвящен и репортаж 
I специального коррес- 
1 пондента журнала 
I Л. Маланчева «На 
S волжских берегах».
3 «Задача государст- 
= венной важности» — 
3 так бзаглавлена инфор- 
1 мация о состоявшейся 
3 в Москве научно-техни- 
I ческой конференции по 
S безопасности полетов.
3 Много интересного 
I найдут. в журнале ин- 
I женеры и техники 
3 авиационно - техниче- 
I ских баз. Инженер 
S Б. Беседин из Ташкен- 
I та выступает с предло- 
5 жениями, направлен- 
= ными на повышение ор- 
I ганизационного и тех- 
3 нического уровня 
я вспомогательных ра- 
3 бот, как непременного
g условия
3 бельного

высокорента- 
использова-

Четверть века за штурвалом
&

Загляделся мальчишка 
в небо. А в небо только
что ушел самолет. По^те-
перешним временам 
каракатица, а тогда 
ся он диковинкой.
ражало такой
шой — и поднялся 
ДУХ.

казал- 
И по- 
боль- 

в воз-

духе. (Недавно, спустя 23 
года, об этом событии 
вспомнило Челябинское 
радио).

Позже послали Леонида 
Дему в Казанскую школу 
летчиков-инструкторов.

черную тень «юнкерса- 
88».

— Уйдет, гад, — удру
ченно подумал летчик. — 
Уйдет бомбить наших. Что

смертоносные грузы.

ордена Ленина
гитлеровских бомбардиров
щиков, не дали сбросить

= ния самолето-моторно
го парка.

В номере широко 
представлены материа
лы и для других спе
циалистов Аэрофлота. 
Под традиционной руб
рикой «Заочный семи
нар экономиста» на
печатаны статьи инже- 

_ нера-экономиста Ин- 
3ститута комплексных 
1 транспортных проблем 

при Госплане СССР 
В. Соболина «Стати
стика — комплекс 
прогноза» и замести-

главного инже- 
авиаремонтного

Первый виденный в
жизни самолет запомнился 
Леониду. Через два года 
родители его переехали в 
Магнитогорск. Учился 
мальчишка в школе, стал 
пионером, комсомольцем. 
Поступил в ФЗУ, получил 
профессию слесаря-элек
трика, работал на метал
лургическом комбинате, в 
цехе. Понимал: надо 
учиться. И пошел на пер
вый курс рабфака.

РЕКОРД 
НА ПЛАНЕРЕ

за-Да вскоре рабочий 
брал документы. В те, 30-е 
годы рождалась большая
авиация. В печати то и де
ло мелькало:

«Летать i 
дальше всех,

выше всех,

всех». А тут в 
газете увидел

быстрее 
местной 

объявле-
ние, что в Магнитогорске 
открывается аэроклуб, бу-
дут готовить 
планеристов,

летчиков- 
парашюти-

стов. Потянуло парня в 
небо.

Так в 1933 году Леонид 
Дема породнился с небом. 
Впервые поднялся на пла
нере ПС-2, потом обучался 
на других. Через два года 
молодой пилот установил 
областной рекорд — семь 
с половиной часов продер
жался на планере в воз-

делать? — 
пилот пошел

И отважный
на

ИДУ НА ТАРАН
В 1941 году, с начала 

войны, ушел Леонид Ва
сильевич на фронт из Тро
ицка — фздесь попал в 
сформированный ночной 
бомбардировочный полк.

На ПО-2 много раз 
летал с товарищами в тыл 
к партизанам — к генера
лу Ефремову под город 
Юхно близ Москвы, к дру
гим народным мстителям. 
Доставляли им боеприпа
сы, а в обратную дорогу 
брали раненых. За само
отверженность при выпол
нении таких заданий по
лучил Л. В. Дема первую 
награду — орден Красной 
Звезды.

В следующем году пере
учили уральца на другой 
самолет и пересел он на 
ЯК-1, попал в истреби
тельную авиацию, в кор
пус резерва Главного Ко
мандования. Дрался с фа
шистскими стервятниками 
на самых трудных участ
ках. Памятны многие бои 
в небе над Москвой, Ста
линградом...

Особенно вспоминается 
Леониду Васильевичу воз
душный поединок 8 мая 
1943 года близ станицы 
Крымской, под Новорос
сийском. Истребитель рас
стрелял уже весь запас 
боеприпасов, когда рядом 
Дема увидел зловещую

Л. В. Дема видел,
стремительно

таран, 
как

пошел вниз,
упал и взорвался враже
ский бомбардировщик. Со
ветский самолет призем
лился недалеко от места 
взрыва на нашей террито
рии. Лопасти одного винта

Часть стервятников сбили. 
За один этот воздушный 
бой 12 советских асов за
служили орден Красного 
Знамени. Такую награду 
получил и наш земляк из 
Магнитогорска. А вскоре 
Л. В. Дема узнал радост
ную весть: за сбитые им 
лично 16 фашистских са
молетов и пять в группе с

ской Остравой. Герой вое
вал как подобает герою —

теля 
пера 
завода Л. Наумова 

g «I рафический метод 
g контроля». Истории и

у «Яка» 
отбило 
ударе.

не было ее
при таранном

H. М. ШВЕРНИК 
ПОЗДРАВЛЯЕТ ГЕРОЯ 
Не забыть уральцу фор

сирование Днепра и бои
за Киев. Л. В. Дема 
тогда уже командир 

кадрильи — с группой 
требителей прикрывал

эс- 
ис- 
на-

земные войска, сопровож
дал штурмовики. Тогда 
они разогнали около 90

И
комсомольских
КОМИТЕТОВ

товарищами ему 
присвоено звание 
Советского Союза, 
шую награду •— 
Ленина и Золотую

было 
Героя 

Выс- 
орден 
Звез-

ДУ торжественно в
1944 году вручил ураль
цу в Москве H. М. Швер
ник.

Отважный командир 
прошел всю войну — сра
жался в небе Польши, 
Германии. Радостный 
День Победы встретил в 
Чехословакии, под Морав-

войны он был 
еще орденов 

Знамени, Отече- 
войны второй 

чешских ордена 
«За отвагу»,

современному уровню 
развития авиации Са
халина посвящена кор
респонденция Н. Гущи
на и В. Горского «Край

до конца 
удостоен 
Красного 
ственной 
степени, 
и медали «за отвагу» g Чнтатель найдет в 
американского ордена «За g п ин_
боевые летные заслуги» 3 ф^мации ^сск^зыва-

Годы посеребрили в с g Ющие о жизни коллек- 
ветерана авиации. Он сно- я поеппо штий и ва живет в Магнитогорске. | лучших людях Аэро- 
И по-прежнему бодр и | а 
энергичен, как в годы 3 v

далекий 
кий».

край близ-

юности, в годы первых по
летов... Работает команди
ром Магнитогорского авиа
подразделения. И все так 
же провожает в полет са
молеты, мирные самолеты. 
И сам не расстается со 
штурвалом — водит по 
уральским просторам 
АН-2 и ЛИ-2. Один из 
старейших авиаторов, ка
валер ордена Ленина не 
покидает небо уже 25 лет. 

Ю. ГЕНДЕРТ.

К ЮБИЛЕЮ ИЛЬИЧА
Комсомольцы Курганского авиа

предприятия приняли социалистиче
ские обязательства в честь 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. Ленина. 
В частности, они обязуются на 
сэкономленном горючем работать 
весь апрель 1970 года.

Авиаторы выступили инициато
рами оригинального подарка к дню 
рождения Ильича, предложив ком
сомолии Кургана за счет средств, 
полученных от сдачи металлолома, 

- построить самолет АН-24 и назвать 
его «Комсомолец».



Экономическая реформа—в действииПО ИНИЦИАТИВЕ КОММУНИСТОВ
Новые условия, со

зданные реформой, 
вызвали перемены не 
только в жизни пред
приятия, но и в дея
тельности партийной 
организации. 1967 год 
явился периодом под
готовки предприятия к 
переходу на новый по
рядок планирования и 
экономического стиму
лирования. Партийные 
организации служб, 
выполняя решения 
парткома о подготовке 
к переходу на новое 
планирование, широко 
развернули разъясни
тельную работу, знако
мили личный состав с 
сущностью экономиче
ской реформы, с осо
бенностями примене
ния ее на предприя
тиях гражданской авиа
ции. К этой работе 
привлекались руково
дители предприятия и 
работники экономиче
ских служб В. Г. Бо- 
выкин, 3. М. Поташе
ва, Т. В. Кузнецова, 
Н. П. Демина, Г. М. 
Притворова. По отдель
ным темам выступили 
работники управления.

Реформа расширяет 
права и самостоятель
ность предприятий, а 
следовательно, возра
стает роль коллективов 
в управлении произ
водством, его совер
шенствовании. Больше 
ответственности ложит
ся на первичные пар
тийные организации. 
Влияние на работу 
предприятия осущест

вляется через коллек
тивы коммунистов пу
тем повышения их ини
циативы и активности. 
Для усиления партий
ного влияния в сменах, 
участках партийные 
организации служб ста
ли больше уделять вни
мания первичным 
ячейкам — партгруп
пам. С положительной 
стороны, можно отме
тить работу коммуни
стов службы перево
зок, где секретарем 
М. Н. Кетько. Обсуж
дение работы парт
групп стало здесь пра
вилом.

Партийные органи
зации служб видят 
главную задачу в 
том, чтобы поднять 
интерес авиаторов к 
выявлению резервов, 
направленных на повы
шение регулярности 
полетов, культуры об
служивания пассажи
ров и обеспечение бе
зопасности полетов. 
Неплохо в этом отно
шении поставлена рабо
та партийной органи
зации АТБ (секретарь 
партбюро А. С. Зы
кин). В службе про
шел конкурс на состав
ление лучшей анкеты 
по дальнейшему улуч
шению организации 
труда. В организации 
конкурса активное уча
стие приняли комму
нисты А. А. Кульпин, 
Ю. Р. Лобанов, А. А. 
Кошелев. В самом 
предприятии был объ
явлен общественный

смотр роста произво
дительности труда в 
службах.

29 ноября на заседа
нии парткома рассмат
ривались предложения 
А. А. Кошелева, кото
рые помогут улуч
шить техническое об
служивание самоле
тов и регулярность 
движения. Руководи
телям аэропорта и 
АТБ И. Л. Шмальцу 
и Я. М. Ярошевичу 
поручено осуществить 
их внедрение.

В условиях работы 
по-новому большое 
значение приобретает 
научная организация 
труда. В 1968 году 
партийные организации 
служб обсудили задачи 
по внедрению планов 
НОТ. В предприятиях 
составлен комплексный 
план по НОТ, который 
предусматривает повы
шение производитель

ности труда на 5,5 про
цента и условную эко
номию 1 334 тыс. руб
лей.

В этом году значи
тельно поднята роль 
ПДПС (председатель 
В. С. Дудин). Совеща
ние регулярно обсуж
дает вопросы произ
водственной деятельно
сти предприятия.

Результатом работы 
по-новому явилось то, 
что летный коллектив 
совместно с АТБ су
мел повысить средний 
налет на списочный са
молет на ИЛ-18 на 
6 процентов, АН-12 — 
на 5,5 и на АН-24 — 
на 3,6 процента к 
уровню 1967 года. За 
счет фонда развития 
производства осущест
влено расширение гру
зового склада, за счет 
фонда социально-куль
турного строительства 
начато строительство

клуба. Предприятие 
имеет за десять меся
цев 617 тыс. руб. 
сверхплановой при
были.

В работе предприя
тия много еще неясных 
вопросов: это и увели
чение среднего налета 
часов на самолеты 
АН-12 (он пока крайне 
низкий), и повышение 
производительно с т и 
труда работников служ
бы перевозок. Стоит 
подумать, как поднять 
материальные и мо
ральные стимулы в ра
боте отдельным кате
гориям работников, на
пример, службы дви
жения. И во всем этом 
необходимо участие 
коммунистов предприя
тия.

В. РУДЕНКО, 
секретарь 
парткома;

А. НОСОВ, 
заместитель 

по политчасти 
начальника 

Кольцовского 
аэропорта.
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Премия—«Голубая горка»
Жестокие морозы не миновали и Челябинска. В декабрьские дни 

столбик термометра застывал на 30, 35, 40 градусах ниже нуля. В 
■ трудных условиях работали техники авиационно-технической базы, 

готовя самолеты к полетам. Нелегко пришлось и шоферам — от сту- 
: жи появлялись дефекты и неисправности у спецавтомобилей. Води-
: тели автохозяйства в личное время много часов работали на морозе.

Это позволило быстро ввести спецмашины в строй и подготовить 
ï . самолеты к полетам. За самоотверженную работу группе шоферов 

во главе с бригадирами А. Ф. Вишневским и Б. В. Найманом при
суждены премии. А водитель автобазы А. А. Житхулин за ударный 
труд в морозы награжден путевкой в санаторий «Голубая горка» из 
фонда предприятия. Он поедет. отдыхать на юг, в город Сочи.
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ОТ РЕДАКЦИИ.
Получив замет
ку, которая 

публикуется ниже, 
наш корреспондент 
связался по телефону 
с директором рестора
на аэропорта Кольцо
во В. И. Суминым и 
попросил его проком
ментировать реплику.

Комментарий был 
коротким до предела:

— Все правильно 
написано. У нас с ре
монтом заколдованный 
круг получается.

МОРОЗ И СОЛНЦЕ.
Фото Г. Леонидова.

«Руки
Ремонт помещения 

бортцеха систематиче
ски производится в 
зимнее время и поэто
му ежегодно становит
ся пустой формально
стью.

Не проходит и неде
ли, как результаты ре
монта сводятся на нет. 
■Может быть, командо
ванию Кольцово и лич» 
но начальнику аэро
порта тов. Шмальцу 
неизвестно об этом 
«ремонте вхолостую»? 
Ничего подобного.

Вот выписки из пи
сем, направляемых 
командованию аэро
порта:

Тов. Шмальцу
В целях своевременной 

подготовки к работе' в 
зимний период и соз
дания нормальных ус

ловий труда просим 
вас произвести капи
тальный ремонт в це
хах бортпитания и кон
дитерском.

..мтолки отсырели, 
местами обвалилась 
штукатурка, в овощном 
цехе потолки осели, об
разовались сквозные ще
ли, не работает канали
зация.

И. БОРЯЧКОВ,
директор треста 

ресторанов.
26 сентября 1968 года.

Тав. Шмальцу
Во избежание закры

тия цеха бортпитамия 
необходимо закончить 
капитальный ремонт к 5 
ноября 1968 гада.

Л. СИНИ ЦИНА, 
главный врач 

санэпидстанции.
Как же реагировал 

тов. Шмальц на эти 
письма? К сожалению, 
вопрос, как и ответ на 
него, до сих пор висит 
в воздухе.

Очень вразумитель
ное разъяснение на 
этот счет дал прораб 
тов. Батищев:

— Зимой ремонти
руем, потому что ле

том до вас руки не 
доходят...

Лаконично, но пре
дельно ясно.

Ремонт в бортовом 
цехе начался 12 нояб
ря и продолжается по 
сей день. Кому польза 
от этого «ремонта для 
проформы», неизвест
но. Что будет на бу
дущий год? Тоже.

Может быть, на этот 
вопрос ответит винов
ник бесхозяйственно
сти?

М. МОХОВА, 
начальник бортцеха.

Дерзкая мечта
В журнале «Юный 

техник» № 12 за 
1963 год упоминается 
об иеромонахе Федоре 
Мелесе, отбывавшем 
церковное наказание 
в Далматовом мона
стыре на Урале за 
свою дерзкую мечту 
летать по воздуху.

Государственный ар
хив хранит докумен

ты, относящиеся к 
этому событию.

Мелес окончил в 
Московской академии 
«школьную латинскую 
науку», после чего 
был направлен в чине 
иеромонаха на службу 
«в Голштинию во дво
рец государев». Но 
полученное им духов
ное образование упало

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

имени Гагарина
В Лондоне на сессии гене

ральной конференции Между
народной авиационной федера
ции (ФАИ) утверждено положе
ние о золотой медали ФАИ име
ни Юрия Алексеевича Гагари
на.

— Медаль имени Гагарина— 
новая награда Международной 
федерации, — сказал в беседе 
с корреспондентом ТАСС ответ
ственный секретарь комиссии 
спортивно-технических проблем 
космонавтики Федерации авиа
ционного спорта СССР спортив
ный комиссар И. Г. Борисен
ко. — Она будет присуждаться 
ежегодно по решению совета 
ФАИ летчику-космонавту, до
стигшему в истекшем году наи
высших результатов в области 
освоения космического простран
ства в мирных целях.

Золотая медаль имени Юрия 
Алексеевича Гагарина представ
ляет собой круглый диск диа
метром 32 и толщиной 2 мил
лиметра. На лицевой стороне 
медали — рельефное изобра
жение профиля Гагарина в гер
мошлеме. По краю диска — 
надпись «Международная авиа
ционная федерация. Ю. А. Га
гарин».

Фотохроника ТАСС.

СПОРТ

ТУРНИР
в кинотеатре

В воскресенье началась 
зимняя спартакиада на пер
венство Челябинского объ
единенного авиаподразделе
ния, посвященная 100-летию 
со дня рождения В. И. Лени
на. Она открылась в киноте
атре «Сокол» соревнования
ми по шахматам и настоль
ному теннису. Лыжники 
вступят в борьбу позднее. 
Они померяются силами в 
январе.

— Свидетельствует пресса
не на плодотворную 
почву. Уже через три 
года службы иеромона
ха при «государевом 
дворе» он окончатель
но освободил свой ум 
от лженаучного дурма
на, сбросив с себя мо
нашеское одеяние, 
занялся вопросами фи
зики и астрономии.

«По указу ее импе
раторского величества» 
православной синод 
приказал Федора Ме
леса «послать сковано

под караулом в Успен
ский Далматов мона
стырь, в коем и со
держать его под креп
чайшим присмотром и 
караулом». Иеромонах 
по-прежнему говорил, 
что можно летать по 
воздуху. Архивные до
кументы рассказывают 
о том, что в монасты
ре били его плетьми, 
бросали в сырые под
валы, дабы заставить 
отказаться от дерзкой 
мечты. Но монах про-
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должал твердить, что 
в небо подняться мож
но.

В 1762 году Мелес 
был переведен в То
больск. Ночью, раз
бив кандалы на ногах, 
он бежал из тюрьмы, 
добрался до реки То
бол. За несколько су
ток из захваченных с 
собой мешков Федор 
смастерил замыслова
тые крылья. После 
этого возвратился в 
город, чтобы склонить 
губернатора оказать 
ему помощь в испыта
нии воздушного снаря
да. Но вместо этого 
губернатор приказал 
препроводить изобре
тателя обратно в мо
настырскую тюрьму.

Г. БЕСЕДНЫХ.


